

# OBSERVACIONES DE CAMPO

---

---



## DORMILONA CARA NEGRA EN BUENOS AIRES

Miguel A. Fiameni \*

A partir de las vacaciones escolares de julio de 1959 observamos en Necochea una simpática avecita que nos llamó la atención por no haberla visto antes en otros lugares de la provincia de Buenos Aires.

Su presencia fue habitual en sucesivos inviernos y desde que nos radicamos en 1982 pudimos mejorar nuestras observaciones.

Se trata de *Muscisaxicola macloviana* - dormilona cara negra o dormilona común, passeriforme de la familia Tyrannidae, de la que existen dos razas: *M. macloviana macloviana* y *M. m. mentalis*.

Podemos afirmar que a esta zona arriban a principios de abril —poseemos un registro del 4 de abril de 1985 en la playa en proximidades de Costa Bonita— y migran a fines de agosto. Durante esta época frecuentan la playa en grupos de 2 ó 3 individuos siendo característicos sus movimientos ágiles, largas carreritas, alas y tarsos largos y el abrir y cerrar la cola como si fuera un abanico.

Cabe destacar que al atardecer, en esta zona poblada próxima a la playa, se ve a esta dormilona en grupos más numerosos, 5 ó 6

ejemplares, sobre los tejados buscando refugio para pasar la noche bajo los aleros.

El hecho de que se los vea al anochecer hace que aquí se los conozca con el nombre de "nochero".

Como son bastante confiadas las hemos visto beber el agua que se acumula junto al cordón de la vereda así como posarse en el jardín para sacar lombrices introduciendo el pico en el césped.

En abril de 1988 encontramos un ejemplar muerto sobre una angosta calle pavimentada en una zona poblada con eucaliptus, situada a unas diez cuadras de la playa. Este ejemplar fue enviado al señor Tito Narosky quien gentilmente nos proporcionó las medidas así como la raza a la que pertenecía. Ala: 98 mm, cola: 37 mm, culmen: 12.5 mm.

Estas medidas le han permitido confirmar que las *Muscisaxicola* que llegan a Necochea pertenecen a la raza *mentalis*.

\* Calle 6 N° 4388  
(7630) Necochea  
Pcia. Buenos Aires



## CATITA CHIRIRI (*BROTOGERIS VERSICOLORUS*) EN CAPITAL FEDERAL

Juan H. Pérez \*

El día 14 de julio de 1988, en una visita al parque 3 de Febrero (Capital Federal) tuve ocasión de observar una especie nueva para la zona. A unos 6 metros de altura, en un palo borracho de flor rosa (*Chorisia speciosa*) comiendo la cáscara de sus frutos observé un ejemplar de esta ave inconfundible por su notable mancha amarilla en el ala.

El día 20 de mayo de 1989 estando con mi esposa en el mismo lugar, observamos durante más de 10 minutos dos individuos de la misma especie, que ubicamos por sus voces. Comían flores de ceibo (*Erythrina crista-galli*). Sería éste el primer registro de la especie para la Capital Federal.

Con *Brotogeris versicolorus* ya son cuatro los